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texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un 
supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.  

SERGIO SALINAS PORTO : Claudia, est-ce que nous pouvons commencer avec l’appel ? Merci 

Claudia. 

 

CLAUDIA RUIZ : Bonjour ou bonsoir. Bienvenue à l’appel mensuel de LACRALO. Nous 

sommes le 22 février 2021 à 23 h 00 UTC.  

 Sur le canal espagnol, nous avons Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, 

Lito Ibarra, Hannah Frank, Maribel Sanchez, Vrickson Acosta, Marcelo 

Rodriguez, Gilberto Lara, Humberto Carrasco, Vanda Scartezini, Alberto 

Soto, Rene Daniel Vega, Antonio Medina Gomez, Lilian Ivette De Luque 

et Niran Beharry. Sur le canal anglais, nous avons Gerry George. Sur le 

canal français, nous avons Sindy Obed.  

 Nous avons reçu les excuses d’Adrian Carballo et de León Sanchez. Et 

Carlos Raúl Gutiérrez se joindra à nous un petit peu plus tard.  

 Au niveau du personnel, nous avons Heidi Ullrich, Silvia Vivanco et moi-

même, Claudia Ruiz qui gèrera l’appel. 

 Nos interprètes aujourd’hui sont David et Veronica pour l’espagnol, 

Bettina et Esperanza pour le portugais et Isabelle et Jacques pour le 

français. 

 Avant de commencer, j’aimerais vous rappeler de bien vouloir indiquer 

votre nom avant de prendre la parole pour que les interprètes puissent 

bien vous identifier. 
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 Sergio, vous avez la parole. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci beaucoup Claudia. 

 C’est un plaisir d’être en mesure d’avoir cette réunion avec vous tous. 

C’est la deuxième réunion de l’année 2021. C’est un véritable plaisir 

d’être tous ensemble pour cette réunion. J’aimerais donner la parole à 

Harold Arcos pour l’approbation de l’ordre du jour. Toutes les 

personnes participant aujourd’hui peuvent ajouter à l’ordre du jour un 

autre point qui sera traité à la fin de l’appel. Harold, vous avez la parole. 

 

HAROLD ARCOS : Bonjour ou bonsoir. J’espère que vous m’entendez bien. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Oui, allez-y Harold. On vous entend bien. 

 

HAROLD ARCOS : Je ne suis pas au téléphone ce soir.  

 Nous avons une présentation de Lito Ibarra sur l’IXP, cette expérience 

au Salvador. Nous avons également des commentaires des membres de 

l’ALAC. Carlos se joindra à nous un petit peu plus tard. Nous aurons 

ensuite les préparatifs pour l’ICANN70 et c’est Vanda Scartezini qui nous 

en parlera. Nous aurons ensuite une mise à jour régionale de la part de 

notre président Sergio Salinas Porto où nous parlerons de l’assemblée 

générale virtuelle ICANN70, le plan stratégique LACRALO pour 2022-

2026. Nous parlerons des rapports du groupe de travail communication 
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avec Marcelo Rodriguez. Ensuite, Adrian Carballo nous parlera du 

renforcement des capacités. Nous parlerons également d’acceptation 

universelle avec Sylvia Herlein qui fait partie de ce groupe de travail des 

IDN. Là, vous pourrez ensuite ajouter à ce point tout autre thème vous 

intéressant. Levez la main si vous voulez ajouter quelque chose à l’ordre 

du jour ou indiquez-le sur le chat. Sinon, vous pouvez également 

attendre la fin de l’appel. 

 S’il n’y a pas de commentaires et je ne vois pas de main levée, nous 

allons adopter cet ordre du jour et avancer. Sergio, vous avez la parole. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci beaucoup. Nous avons beaucoup de travail aujourd’hui. Mais 

nous réussirons peut-être à aller un petit peu plus vite que d’habitude 

parce que je sais que quelqu'un va délivrer un rapport sur le 

renforcement des capacités et Adrian ne pourra pas être avec nous mais 

Humberto pourra le remplacer. Mais nous aurons de toute façon la 

possibilité à un moment ou à un autre d’avoir ces mises au point. 

 Nous avons parlé lors de nos réunions très brièvement de l’expérience 

du Salvador. 

 Désolé de cette interruption, j’ai reçu un appel téléphonique et je m’en 

excuse.  

 Donc nous allons parler de ces points d’échange internet au Salvador. Et 

nous avons demandé à Lito Ibarra d’effectuer une présentation sur ces 

points d’échange internet IXP et l’expérience du Salvador. Lito était très 

aimable et a été en mesure de préparer une présentation qui est prête 

avec beaucoup d’informations qui seront partagées. Nous aurons donc 
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un webinaire de 20 minutes avec Lito Ibarra du Salvador sur les points 

d’échange internet. Vous connaissez Lito Ibarra, on ne le présente plus, 

il est bien connu à l’ICANN, c’est un membre de la communauté de 

renom et c’est un membre également de la communauté internet au 

sens large. Je vais lui donner la possibilité de nous parler de ces IXP, ces 

points d’échange internet au Salvador. 

 

LITO IBARRA : Merci beaucoup. Merci Harold, merci Sergio, merci Claudia, merci à 

toutes et à tous de me donner la possibilité de présenter. 

 J’aimerais partager avec vous ma présentation. Je vais donc vous parler 

aujourd’hui de ces points d’échange internet. Je vais vous parler un 

petit peu de ce concept de points d’échange pour le trafic internet et 

vous parler de la situation de l’IXP du Salvador.  

 Avant de commencer, cela s’appelle [IXSal] pour le Salvador, ces points 

d’échange internet. C’est un service internet qui est absolument 

essentiel pour l’infrastructure et le réseau de l’internet. Lorsqu’il y a un 

IXP de disponible, nous avons le DNS qui est appelé à fonctionner au 

niveau de l’infrastructure du réseau. 

 La définition de ce concept d’IXP, c’est un réseau qui permet 

l’interconnexion de plus de systèmes autonomes et indépendants pour 

faciliter l’échange au niveau du trafic internet. Mises à part les adresses 

IP, c’est quelque chose d’absolument essentiel pour distribuer les 

nombres et les chiffres du système autonome. Et cela est utilisé pour les 

prestataires de service internet. Cela contribue donc au routage des 

numéros. Et chaque ISP a donc au moins un nombre autonome dans le 
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système. Et les IXP, les points d’échange internet, permettent donc les 

liaisons pour connecter ces prestataires de service internet dans notre 

région. Nous parlons d’un pays, c’est le Salvador. Cela permet donc de 

faciliter le trafic internet dans une zone géographique ou dans un pays. 

C’est donc pour les échanges locaux. 

 En termes de contexte international, les IXP ne sont pas nouveaux. Par 

le passé, on les appelait différemment, il s’agissait de NAP et de points 

d’accès et maintenant, nous parlons donc d’IXP. Nous en avons plus de 

1 000 qui existent dans le monde, et dans notre région, il y en a environ 

134 qui existent. Vous les avez représentés sur la carte. Il y en a en 

Argentine, au Brésil et les grands pays ont souvent plusieurs IXP. 

 Voilà comment se présente la croissance des IXP dans le monde entier. 

Dans notre pays au Salvador, ce que je peux vous dire, c’est que nous 

avons essayé d’obtenir un IXP depuis 1999. Nous avons essayé de 

convaincre les fournisseurs de service internet de mettre en place 

différentes stratégies et certes, beaucoup de FSI sont prêts mais 

d’autres ne le sont pas. Et pourtant, c’est avantageux pour le pays. 

 Nous avons un soutien au niveau international et ceci est certes un 

avantage. Ceci a été rendu évident pendant la pandémie, ce rôle des 

IXP, parce que cela a permis une augmentation de l’activité pendant la 

pandémie. 

 En ce qui concerne les avantages des IXP, premièrement, le trafic local 

reste local – j’en reparlerai tout à l’heure. Mais de nos jours par 

exemple, lorsque vous avez un fournisseur A qui envoie un message au 

fournisseur B, le trafic passe par la connexion du fournisseur B pour 

arriver jusqu’à un certain point. Donc l’IXP permet de réduire la latence, 
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le temps de connexion, ce qui veut dire que la qualité de la connexion 

internet et l’usage sont améliorées. Lors du confinement, il y a eu une 

augmentation du trafic dans les différents pays et il y a une meilleure 

réponse aux initiatives locales parce que ce qui arrive du fournisseur A 

est plus facilement accessible par le fournisseur B. Donc il y a une 

augmentation de la redondance, il y a des économies en termes 

d’opérations sur le réseau. Et même si nous parlons de millisecondes en 

ce qui concerne le trafic, je pense que cette question de latence est 

quand même importante. Il y a également une meilleure sécurité 

puisque nous essayons de mettre en place un certain nombre de 

bonnes pratiques, le RPKI. 

 Et il y a également des initiatives avec des contrats avec les fournisseurs 

de service internet de manière à pouvoir répliquer les serveurs avec le 

contenu pour avoir un meilleur accès lorsque c’est possible avec IXP. 

 Au début, il y a eu une certaine valeur ajoutée du point de vue 

technique, certes. Nous avons une communauté technique qui a des 

intérêts communs, il y a un espace de discussion pour tout ce qui est 

relatif aux thématiques d’intérêt. Il y a également une formation, un 

renforcement des capacités. Il y a la communication avec les 

fournisseurs de service. Et l’idée, c’est vraiment que les concurrents – ils 

sont souvent concurrents – puissent travailler ensemble par le biais de 

l’IXP. 

 Pour être plus spécifique, comme je l’ai déjà dit, je travaille sur ce projet 

depuis de nombreuses années. Grâce à SVNet qui est en fait 

l’association qui gère le .sv, l’idée, c’est de lancer une initiale appuyée 

par SVNet, une initiative neutre puisque nous avons la réputation d’être 
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neutre. Nous ne sommes pas en concurrence avec les fournisseurs, nous 

ne fournissons pas de service. Nous consacrons notre travail à 

l’enregistrement des noms de domaine du .sv. Donc nous avons cette 

possibilité que nous avons proposée de travailler ensemble. Donc les 

fournisseurs de connectivité peuvent désormais se connecter à cet IXP. 

 En termes d’équipement – je vais être plus technique maintenant –, 

nous avons le Dataguard. C’est un centre protégé au Salvador, un centre 

de données, avec un accord qui a été signé entre le Salvador et 

Dataguard pour que ce centre puisse héberger des services et des 

espaces dans le centre de données de SVNet gratuitement. C’est leur 

contribution à SVNet et la contribution de SVNet au pays. 

 C’est également une initiative qui a engagé SOCIUM, une société 

internationale avec Mauricio Oviedo qui fait partie de la société. Il y a 

un lien d’amitié qui a été créé et nous avons pu mettre en place de cette 

manière cette alliance. Et SOCIUM est là pour appuyer notre travail 

technique de manière à mettre en place ces points d’échange. 

 Comme je vous l’ai déjà dit, c’est une infrastructure qui existe. Il y a 

d’autres organismes comme LAC-IX ou les FSI d’Amérique latine, donc 

ISOC, LACNIC, ICANN et PCH entre autres, qui tous sont prêts à nous 

soutenir dans notre travail et qui le font déjà, soutien technique, 

renforcement des capacités, etc. C’est de cette manière que nous 

arrivons à obtenir un soutien.  

 IXSAL est un membre également de LAC-IX, un membre suppléant, pas 

un membre à part entière, mais nous pouvons participer aux réunions 

et cela nous est très utile parce que cela nous donne la possibilité de 

travailler ensemble, de partager notre expérience et de connaître ce qui 
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se fait en Amérique latine avec les IXP. Donc nous pouvons dès le début 

utiliser les meilleures pratiques. Et nous faisons ceci avec les membres 

que nous avons déjà mentionnés. Diapositive suivante. 

 Le diagramme est très simple pour vous donner une idée du 

fonctionnement. IXSAL n’a pas accès à l’internet. IXSAL ne fournit pas 

cette fonction de connectivité à l’internet. C’est l’opérateur qui l’a. 

IXSAL se charge uniquement de l’échange du trafic entre opérateurs. Il 

peut y en avoir un, deux, trois, quatre, cinq en même temps. Diapositive 

suivante. 

 Là, vous avez une description un petit peu plus détaillée de la topologie. 

Vous avez Dataguard et à gauche, vous avez des termes validateurs de 

RPKI, serveur de routage, etc. Nous avons un commutateur où les 

fournisseurs se connectent. Et à droite, vous avez les services. Nous 

avons le serveur DNS du .sv et la racine L – c’est notre propre copie de la 

racine L qui est là. Ces copies que nous avons dans le monde entier, 

vous savez, en général, dans un pays, il y a une ou plusieurs de ces 

copies de serveur et ceci nous permet une résolution plus rapide des 

noms de domaine. Voilà pourquoi ceci pour nous représente un ajout 

de valeur comme nous le disons. Et je pense qu’à l’avenir, on pourra, 

j’espère, ajouter les CDN ou fournisseurs de contenu, Google, Facebook, 

avec un accès aux fournisseurs de service parce que ce serait plus rapide 

et ceci se traduirait en des avantages pour les internautes. 

 Le modèle de fonctionnement, je l’ai déjà dit, il est géré par SVNet du 

point de vue administratif ainsi que du point de vue technique. Nous 

sommes responsables du maintien de l’IXP et de son expansion. SVNet 

est une personne morale depuis 2004 et nous avons également des 
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activités à but non lucratif. Les membres payent des frais d’adhésion 

lorsqu’ils se connectent.  

 Comme je vous le disais, nous sommes une association à but non 

lucratif, donc la situation a évolué et il me semble que c’est vraiment le 

meilleur modèle pour nous. L’idée, c’est vraiment que les membres 

puissent s’exprimer. Nous avons des contrats de non-divulgation. Nous 

savons que les fournisseurs de service internet sont très prudents par 

rapport au partage des données, par rapport à la circulation du trafic 

dans leur réseau, donc nous le respectons. Mais l’idée, c’est quand 

même de pouvoir avoir un modèle de partage des coûts et d’avoir un 

modèle qui soit durable et géré par SVNet. SVNet continue de payer des 

frais, mais vous savez, c’est un petit peu comme si nous étions la 

résidence de IXSAL. 

 En ce qui concerne le processus de connexion, voici les étapes : d’abord, 

il faut signer un accord de connexion, il faut payer les frais d’adhésion, il 

faut gérer la connexion physique, il faut activer la connexion et 

configurer les connexions BGP et ensuite, lancer la facturation. C’est ce 

que nous faisons au Salvador pour le lancement de IXSAL. 

 Je crois que c’est la dernière diapositive, très bien. Ceci étant, je vais 

m’arrêter là. Et je suis prêt à répondre à vos questions. N’hésitez pas si 

vous en avez. Je vois Alex. Allez-y Alex. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci beaucoup Lito.  

 Nous allons maintenant passer la parole à Alex qui a levé la main et 

ensuite, je prendrai la parole. Allez-y Alex. 
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ALEJANDRO PISANTY : Merci. J’espère que tout le monde va bien. Nous attendons tous les 

vaccins et nous essayons tous de nous protéger. 

 Merci beaucoup Lito pour cette présentation et pour ce projet. Je crois 

que c’est important même si le trafic n’est pas une question pour le 

DNS. Le .sv et tout ce que vous avez présenté sont vraiment des 

questions importantes. L’association que vous avez mentionnée avec les 

fournisseurs de contenu, les grandes plateformes et l’ajout de CND et 

de contenu associé, tout ceci est extrêmement important parce que 

c’est quelque chose qui rend le système plus attrayant. Et c’est une 

évolution très importante pour la communauté. 

 J’ai donc suivi de près les IXP au Mexique et c’est important d’avoir des 

statistiques dès le départ pour ces points d’échange internet pour savoir 

quel sera l’impact sur le trafic. Il faut que vous ayez une ligne de 

référence. Notamment l’année dernière, c’était des chiffres tout à fait 

anormaux. Nous avons fait beaucoup plus l’année dernière au niveau du 

trafic. Mais il faut bien connaître les taux de latence. Et enfin, nous 

devons avoir beaucoup de visibilité et de transparence pour tous les 

contrats.  

 Ce que l’on doit savoir, c’est en termes commerciaux quelle est 

l’expérience du point d’échange internet. Par exemple au Mexique, 

l’expérience que nous avons, nous avons Juan Antonio Vera par 

exemple dans la péninsule du Yucatán qui pourrait nous en dire 

beaucoup à ce sujet. Est-ce que vous voyez donc des IXP qui travaillent 

au niveau régional ? Est-ce que cela pourrait fonctionner pour toute 

l’Amérique centrale ? 
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LITO IBARRA : Merci Alejandro de vos conseils, c’est tout à fait bien reçu.  

 Au niveau des commentaires, et vous avez mentionné CDN également, il 

est tout à fait pertinent de dire que nous sommes des membres de 

LACIX et nous voyons qu’il y a beaucoup de points d’échange internet 

dans les Caraïbes et l’Amérique latine. Et je crois que plus de pays vont 

se joindre à ce système. Certains pays font partie de ces organisations et 

il serait très utile d’avoir un échange d’expérience au niveau CDN, au 

niveau du fonctionnement de l’internet dans la région. Google a une 

bonne expérience avec LACIX et il est important qu’il y ait des 

rencontres avec plusieurs prestataires en même temps. Nous sommes 

un tout petit pays au Salvador. Nous n’avons pas beaucoup de trafic et 

ce n’est pas toujours très intéressant pour les prestataires de service et 

de contenu. Donc il y a besoin d’un trafic minimum pour intéresser 

Google, pour qu’il y ait une cache si vous voulez, pour qu’il y ait un point 

d’échange internet pour le trafic.  

 Ce que l’on espère, en effet, c’est d’augmenter le trafic avec des 

collaborations. Au niveau de la région, nous devrons étudier cela 

véritablement pour l’Amérique centrale et toute la région. Et jusqu’à 

présent, les résultats sont que cela ne fait de sens d’avoir uniquement 

un point d’échange internet dans la région. Les interconnexions entre 

ces points d’échange peuvent être utiles par contre. Tant que nous 

n’avons pas une seule entité, peut-être qu’un pays peut être connecté 

avec un autre pays d’ici quelque temps, mais il faut voir si cela est 

viable. 
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SERGIO SALINAS PORTO : Merci beaucoup Lito.  

 Ma question était très similaire à celle d’Alex, donc je ne vais pas trop 

insister. Mais nous avons Gerry George qui pose une question sur le 

chat et qui dit : « Pour les nouvelles liaisons avec les IXP, est-ce qu’il y a 

des dossiers de demande ? » 

 

LITO IBARRA : Non. L’idée, c’est qu’ils peuvent avoir des critères commerciaux pour 

faire des demandes, par exemple respecter les lois anti-trust. Mais il 

faut qu’il y ait des bonnes raisons techniques. Sinon, on ne peut pas nier 

la connectivité et la liaison avec des prestataires de service internet. 

Cela fait partie de l’accord que nous avons signé. Cela veut dire qu’il 

faut que ce soit ouvert pour avoir des interconnexions justement. Il faut 

être prudent et les prestataires peuvent recevoir des réprimandes et 

peuvent éventuellement être retirés du réseau – cela dépend de leur 

comportement. Mais l’accès ne doit pas être limité par rapport à la taille 

du prestataire. Tant que le client a des utilisateurs au Salvador et que 

cela est utile pour le pays, pour le Salvador, il n’y a pas de problème 

pour l’utilisation du point d’échange internet IXP. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Est-ce qu’il y a d’autres questions ? J’espère qu’on a répondu à la 

question de Gerry George. Nous avons d’autres commentaires de Gerry 

peut-être ? 

 J’aimerais dire également qu’Harold a posté la présentation de Lito sur 

le chat, donc vous pouvez avoir accès à cette présentation, vous pouvez 
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aller plus en détails. La présentation était très claire et vous devriez la 

télécharger.  

 Est-ce qu’il y a d’autres questions ? Est-ce qu’il y a des personnes qui 

veulent lever la main, effectuer un commentaire ? Très bien, donc on 

peut dire au revoir à Lito et le remercier encore une fois pour sa 

présentation, qui était tout à fait excellente. 

 

LITO IBARRA : Merci beaucoup. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Voyons un petit peu quel est le point suivant. Je crois que Carlos est 

arrivé. S’il n’est pas ici, on attendra un petit peu plus tard.  

 Nous allons passer à l’organisation de l’ICANN70 avec Vanda Scartezini. 

Nous avons déjà eu une réunion pour parler de ce forum 

communautaire et de l’assemblée générale LACRALO. Nous allons 

maintenant vous donner une mise à jour parce que nous avons travaillé 

pendant plus d’une heure avec le personnel pour essayer de voir à quoi 

va ressembler notre fonction sociale. Vanda, si vous avez votre 

présentation et si on peut la mettre à l’écran ? 

 

VANDA SCARTEZINI : Merci. J’attends que l’on mette la présentation à l’écran. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Le personnel y travaille. 
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VANDA SCARTEZINI : Très bien. Merci beaucoup de cette possibilité de prendre la parole et 

de m’exprimer pour échanger des informations et pour tenter de 

rassembler tous nos amis et de leur dire à quel point nous essayons de 

travailler dans le cadre de LACRALO. C’est un groupe avec Alberto Soto, 

Lilian, moi-même et Sergio. Nous sommes soutenus par tout le 

personnel, Heidi, Susan, Gisella et d’autres. Nous allons aller à la 

diapositive suivante. 

 Voilà ce que nous avons provisoirement comme ordre du jour. Vous 

avez les deux langues pour que ce soit plus facile. L’idée, c’est que nous 

allons engager une entreprise suggérée par LACNIC. C’est une 

entreprise qui a une capacité qui s’appelle [inaudible]. On n’a pas 

encore tout organisé avec eux, mais cette entreprise fera partie de cela.  

 Ils seront donc maîtres de cérémonie de la réunion et nous aurons des 

petits discours de bienvenue, Sergio, Maureen, Rodrigo de la Parra, 

Sylvia diront quelques mots pendant quelques minutes. Et ensuite – 

nous sommes encore en train d’y travailler – si vous connaissez des 

compagnies de danse mexicaine, ce serait bien. Nous essayons d’avoir 

un peu de danse parce que nous serons virtuellement à Cancún au 

Mexique, donc nous aimerions fournir des danses typiques du Mexique.  

 Nous aurons une autre attraction également, un spectacle individuel 

pour les pays de la région. On ne sait pas encore ce que nous allons 

avoir, mais nous pensons que nous pouvons nous diviser en quatre 

régions et avoir au moins deux pays qui iront de l’avant et qui 

présenteront. Par exemple, nous avons le Brésil, l’Uruguay, et nous 

essayons de montrer et de présenter des choses de ces quatre pays. 
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Nous pensons que les personnes de ces pays parleront de ce qui se 

passe dans leur région et sous-région que nous avons à LARALO. Ils 

devront être habillés en costumes traditionnels.  

 Et – cela, c’est très important parce que c’est l’accord que nous avons 

avec Zoom et l’ICANN – ces personnes sont les seules qui auront la 

possibilité de partager leur écran avec Zoom. Ils peuvent donc 

uniquement partager des vidéos, des musiques où il n’y a pas de 

problème de droit d’auteur ; ce doit être du contenu libre de droit. C’est 

pour cela que nous aurons un petit document, un accord si vous voulez, 

un formulaire à signer pour que cela soit bien libre de droit. 

 Nous avons ces quatre régions qui présenteront et nous arrêterons à un 

certain moment et nous aurons la possibilité de poser des questions. 

Tout le monde devra répondre à trois ou quatre questions, par 

exemple : « Est-ce que vous connaissez l’Amérique latine et les pays 

d’Amérique latine et des Caraïbes ?  Quels pays aimeriez-vous 

découvrir ? D’où êtes-vous connecté ? Où êtes-vous situé ? », des 

choses comme cela qui permettraient donc d’avoir un rapport sur qui a 

participé, quelles étaient les réponses, ce qui était intéressant pour 

notre région. 

 Cette société peut appeler deux ou trois personnes qui pourront 

répondre aux questions en apparaissant sur la caméra d’ordinateur et il 

y aura également un questionnaire. La quantité de personnes dépendra 

du temps. Nous n’avons pas encore calculé cela, mais nous avons 90 

minutes. Donc ce sera le mercredi 24, mais c’est en fait le dernier 

créneau de la journée. Nous ne savons pas exactement quelle sera la 

dynamique encore, nous ne savons pas qui montrera le thème mexicain, 
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nous ne savons pas ce que les différents pays nécessiteront, etc. Nous 

n’avons pas fait les calculs encore, donc tout ceci est tout à fait 

préliminaire.  

 Après cette interaction, nous reviendrons aux autres pays et nous ne 

savons pas exactement combien d’interactions il y aura. Tout ceci 

dépendra des pays. Et il nous faut également avoir la garantie que ces 

vidéos ne sont pas protégées par les droits d’auteur. À la fin de la 

présentation de ce jour-là, nous aurons les remarques de Göran, de 

Maarten, de León et de Lito qui parleront au public, qui féliciteront 

LACRALO, notre région, et qui nous diront quand nous allons revenir à 

Cancún en présentiel ; ce seront les remarques de conclusion. Et nous 

espérons que León, qui est du Mexique, invitera le public à revenir à 

Cancún, je ne sais pas exactement quand. Mais voilà comment ce sera 

présenté. 

 Voilà encore une fois cette proposition de soirée sociale. Je vous passe 

maintenant la parole. Si vous avez des questions ou des suggestions, 

n’hésitez pas. Merci. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci Vanda. Y a-t-il des questions ou des commentaires ? Si vous avez 

des commentaires à faire, n’hésitez pas à me l’indiquer, si vous avez une 

contribution, etc. Sinon, je vais continuer avec l’ordre du jour. Est-ce 

qu’on peut passer à la diapositive suivante s'il vous plaît ? Claudia, est-

ce que vous pourriez faire apparaître l’ordre du jour sur l’écran s'il vous 

plaît ? Attendons un instant que Claudia fasse apparaître l’ordre du jour. 

Je ne le vois pas sur mon écran ; un petit instant s'il vous plaît. Voilà. 
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 C’est la partie du point régional. Je sais qu’Humberto doit quitter la 

réunion. Il est vice-président du groupe de travail sur le renforcement 

des capacités. Il va nous faire un petit point maintenant. Désolée de 

sauter un petit peu des points dans l’ordre du jour, mais je pense que 

c’est important d’avoir ces points. Et comme Humberto doit partir, je lui 

passe la parole tout de suite. Donc allez-y Humberto. 

 

HUMBERTO CARRASCO : Merci Sergio de me passer la parole. Je salue tous mes collègues et amis 

d’Amérique du Sud et du Chili.  

 Suite à votre demande, je suis devenu vice-président de ce groupe de 

travail. Je n’ai pas pu travailler avec Adrian Carballo qui est président, 

mais ce que je peux vous dire, c’est qu’il y a une session à l’Académie de 

l’ICANN qui aura lieu le 24 février. Je pense qu’Harold mettra le lien 

dans le chat. Mais je vous invite à travailler dans le cadre de ce groupe 

de travail sur le renforcement des capacités. Toutes les contributions 

sont les bienvenues. J’espère qu’à l’avenir, je pourrai vous fournir 

davantage de détails sur ce groupe. 

 Sergio, c’est tout ce que j’avais à dire. Comme je l’avais dit, j’ai besoin 

de quitter la réunion. Je suis désolé. Et en plus, je n’ai plus de batterie 

sur mon téléphone. Sergio, vous m’entendez ? 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Oui, excusez-moi. J’avais éteint mon micro. Donc merci pour cette brève 

mise à jour Humberto. 
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 Je voulais clarifier quelque chose : ce n’est pas l’Académie de l’ICANN, 

c’est l’Académie de LACRALO. C’est une académie en espagnol que nous 

sommes en train de mettre au point pour la région. Il y aura donc une 

réunion mercredi. Je ne sais pas si Harold a mis le lien... Oui, il l’a mis. 

Donc nous aurons une réunion le 24. Toutes les personnes qui 

souhaitent y participer, n’hésitez pas. Merci Humberto, vous pouvez 

donc partir. 

 

HUMBERTO CARRASCO : Merci Sergio. Au revoir à tous. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Nous allons maintenant passer de l’Argentine au Chili. Et merci encore 

une fois Humberto d’avoir participé. Nous allons passer aux points 

régionaux et nous allons revenir à l’assemblée générale. Je vais 

demander à Claudia de mettre le lien dans le chat et de montrer 

l’emploi du temps pour l’assemblée générale. 

 Comme vous le savez, l’assemblée générale sera composée de quatre 

sessions. Est-ce que vous pouvez descendre un petit peu Claudia ? 

Merci. Il y aura un premier bloc de 90 minutes. Le premier commencera 

le 15 mars. L’heure n’est pas encore définie, mais nous savons déjà ce 

que nous allons faire. Ce sera une conversation institutionnelle, nous 

parlerons de nos activités et nous aurons le rapport des présidents de 

groupe de travail. Ensuite, nous aurons des invités, des membres du 

Conseil d'Administration, Göran, Maarten, Maureen Hilyard, Rodrigo de 

la Parra, León Sanchez, Lito, qui seront avec nous et qui nous parleront 

de ce qui aura lieu par la suite. 
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 Deuxième réunion le 17 mars à 21 h 00 UTC. Nous savons que pour la 

région de l’Amérique latine, c’est une heure qui convient bien. Nous 

aurons un moment consacré à notre région. Dans le cadre de cette 

session, nous allons travailler avec David Plumb et Jose Arce qui vont 

être responsables de cette séance de coaching et de leadership. C’est 

une séance de renforcement des capacités, de travail en équipe. Nous 

pensons en fait que les responsables au niveau de la région LACRALO 

devraient être formés au leadership. Il n’y a rien de mieux que d’avoir 

des invités, des amis tel que David Plumb et Jose Arce qui sont là pour 

nous aider. Tout ceci nous permettra de mieux participer au niveau 

international ; c’est l’idée. Ceci est fait dans le cadre de l’Académie 

espagnole et c’est la partie pratique de cette académie, donc 

l’amélioration de la participation. Dans ce cas, David Plumb et Jose Arce 

seront responsables de cette session. Mais il y aura également un autre 

espace pour le renforcement des capacités. Nous en reparlerons à San 

Juan à Porto Rico en 2022.  

 Ce sera vraiment le début d’un ensemble d’activités qui seront 

développées au fil des années. Et l’idée, c’est vraiment d’avoir des 

séances de formation très solides à San Juan à Porto Rico. Nous y 

travaillerons à partir de cette date. 

 Du 22 au 25 mars, c’est la réunion de l’ICANN70 qui a lieu. Et ces deux 

créneaux auront lieu avant la réunion de l’ICANN. Mais pendant la 

réunion de l’ICANN du 22 au 25 mars, de 19 h 30 à 21 h 00, nous aurons 

une table ronde. Et cette table ronde a un nom. Je vais vous lire le nom 

de cette table ronde. Il n’a pas encore été ajouté à l’ordre du jour, donc 

« Table ronde de LACRALO : plan stratégique pour LACRALO et 

considération de l’avenir ». Nous aurons la participation d’autres AC et 
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SO, il y aura LACNIC, LACTLD et nous parlerons du présent et de l’avenir 

de la région. Ceci est très intéressant me semble-t-il et il faudra prendre 

en compte le fait qu’avec cette première réunion – nous avons déjà eu 

une première réunion, mais à l’époque, j’avais la covid et depuis j’ai 

repris mes activités – l’idée, c’est d’avoir un plan quinquennal pour 

LACRALO et d’avoir une ligne directrice qui nous permette d’atteindre 

notre objectif de discussion sur les politiques à l’ICANN. C’est cela, 

l’objectif. Et nous reprendrons la semaine prochaine cette discussion.  

 Ensuite, nous aurons notre soirée virtuelle qu’a présentée Vanda tout à 

l’heure qui aura lieu le mercredi 24 de 21 h 00 à 22 h 30 UTC. Il y aura 

deux pays par région qui permettront de démontrer la diversité 

culturelle de la région. Ces ALS en parleront. Nous aurons la 

participation de quatre sous-régions et nous parlerons de différents 

sujets, il y aura des danses avec de la musique mexicaine. 

 Du point de vue culturel, ceci sera très intéressant. Et le principal ici, 

c’est de montrer à quel point notre région est diverse, non seulement 

culturellement, mais nous avons aussi du point de vue historique et des 

différents processus qui existent. Nous avons également l’influence 

européenne. 

 Voilà pour notre assemblée. Vous voyez que cette assemblée générale 

est longue, il y a quatre blocs sur plusieurs jours. Et l’idée, c’est de 

garantir la participation de toutes les ALS. Demain, nous allons 

commencer à travailler avec Harold sur ce programme. Vous recevrez 

un courriel qui vous permettra de confirmer votre participation à 

l’assemblée et je pense que c’est important parce que vous savez, il 

nous faut pouvoir vous parler. Et pour ceux d’entre vous qui êtes là, 
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vous savez déjà que vous allez recevoir ce courriel. Mais vous savez, il y 

a beaucoup d’autres ALS qui ne sont pas présentes aujourd’hui, donc il 

faudra obtenir la participation de ces représentants à notre assemblée 

générale. 

 Harold Arcos va expliquer le processus. Je sais que vous avez des 

commentaires à ce sujet. 

 

HAROLD ARCOS : Merci Sergio. J’espère que vous m’entendez bien. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Oui, absolument. Allez-y. 

 

HAROLD ARCOS : En ce qui concerne nos règles de procédure, si vous voulez rajouter 

quelque chose à l’ordre du jour, cela doit être approuvé par 

l’assemblée. L’ordre du jour sera fermé avant le début de la réunion. 

Nous allons parler principalement... Et n’oubliez pas qu’une semaine 

avant la réunion, nous allons clore l’ordre du jour. Je vous inviterai donc 

à vérifier les horaires, parce que nous avons déjà la réunion de l’ICANN 

qui est définie au niveau du calendrier. C’est possible de rajouter des 

thèmes uniquement si vous êtes inscrit à la réunion de l’ICANN et si 

vous participez à la semaine de préparation et à l’assemblée générale, 

pas seulement à notre réunion ou à  notre assemblée générale mais 

pour parler aussi d’autres thèmes. Cela s’applique à toutes les ALS. Donc 

nous pouvons inviter plus de personnes. L’idée, c’est de renforcer la 

participation, d’avoir de nouveaux venus. 
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 Je vais mettre le lien officiel dans le chat pour la réunion ICANN70. On 

vous tiendra au courant de cette réunion jusqu’au mois de mars. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci Harold. J’essaie de reprendre l’ordre du jour. Je vais demander à 

Vanda, si vous le voulez bien, après les communications sur 

l’acceptation universelle, Sylvia est avec nous je crois, je lui donnerai 

quelques minutes pour parler de cela.  

 

VANDA SCARTEZINI : Très bien. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Avant de parler aux groupes, je vais vous faire un petit rapport. 

 Je crois qu’il y a de cela deux semaines, nous avons travaillé avec Carlos 

Aguirre et il est avec nous aujourd’hui, et c’est une très bonne chose 

qu’il soit avec nous dans cette réunion régionale. Il s’est porté 

volontaire pour travailler au groupe de travail WHOIS et RGPD.  

 Nous pensons qu’il est très important que ce groupe qui avait été un 

petit peu oublié se remette à travailler. Et il y a beaucoup de personnes 

dans la région qui ne participent à aucun groupe et ce serait bien qu’ils 

s’engagent plus, qu’ils participent plus. Nous avons besoin de trouver 

des personnes qui se joignent au groupe. Merci Carlos. Je sais que vous 

allez être très bien au Conseil d'Administration. Il y aura beaucoup de 

travail également au niveau de la région. Bienvenue et je voulais 

simplement que notre région soit au courant que nous avons un 



LACRALO Monthly-Feb22                        FR 

 

Page 23 of 33 

 

nouveau collègue qui travaille aux problématiques du WHOIS et du 

RGPD et c’est tout à fait positif. 

 

CARLOS DIONISIA AGUIRRE : Merci Sergio de cette invitation. Nous allons tenter de vous aider. 

J’espère vous être utile.  

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci beaucoup Carlos. Je suis très content que vous soyez ici et de voir 

que vous allez être actif à LACRALO. 

 Il y a eu deux réunions qui se sont très bien passées. Humberto nous a 

indiqué que nous avons eu notre première réunion. Il y aura une 

deuxième réunion mercredi pour le groupe de travail de renforcement 

des capacités sur l’Académie LACRALO. Essayer d’avoir une académie 

LACRALO en espagnol, ce serait très positif pour la région. Je vous 

rappelle que les autres académies sont en anglais. Je crois que les 

personnes qui sont hispanophones ne peuvent pas participer, donc ce 

sera tout à fait positif pour toutes les personnes qui parlent espagnol 

d’avoir une académie LACRALO en espagnol.  

 Nous allons avoir un rapport de Marcelo Rodriguez sur le groupe de 

travail communication. Bienvenue Marcelo, vous avez la parole. 

 

MARCELO RODRIGUEZ : Merci Sergio. J’espère que vous allez tous bien.  

 Le groupe de travail communication a tenté de relancer ses activités 

d’une manière organique. Nous avons essayé de relancer les 
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communications également avec les personnes qui sont membres du 

groupe.  

 Au début, il n’y avait que 13 personnes. Maintenant, nous avons été 

rejoints par deux ou trois nouvelles personnes qui nous ont donné 

également des informations provenant de la réunion pour ICANN70 en 

accord avec les sous-régions et nous serons en mesure d’améliorer la 

qualité des débats au niveau du bulletin d’information notamment.  

 Nous attendons les corrections, les approbations de la part de Lito 

Ibarra et de León qui vont participer également, qui vont donner leur 

opinion et quelques notes. Il y a d’autres personnes également qui 

doivent envoyer leur rapport. Vous avez jusqu’au 24, après-demain, 

pour envoyer toutes les informations pertinentes. Et si vous le désirez, 

vous pouvez les envoyer à la liste de diffusion communication. Envoyez 

votre participation, votre rapport pour qu’il puisse être inclus dans la 

lettre d’information qui sera envoyée un jour avant la réunion ICANN70 

et durant la réunion ICANN70. 

 Dans ce bulletin d’information, nous envisageons également ce que 

nous a fourni Lilian Ivette de Luque de la part du groupe réseaux 

sociaux. Nous nous attendons donc à avoir beaucoup de travail effectué 

sur les réseaux sociaux. Sylvia Herlein a également beaucoup travaillé et 

va nous parler de l’acceptation universelle et ce sera inclus. Je vais 

envoyer la première version de deux brochures pour l’acceptation 

universelle. Ce sera un cours qui sera fourni en avril et Sylvia nous 

donnera plus de détail à ce sujet. 

 Il y a également la possibilité d’enregistrer des vidéos de présentation 

pour l’ICANN70. L’idée derrière cela, c’est d’avoir quatre hommes et 
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quatre femmes pour avoir la parité homme-femme pour qu’ils et elles 

participent tous et toutes à cette présentation de l’ICANN70. 

 Notre département de communication va travailler avec Anahi 

Menendez, qui va présenter au nom de la jeunesse de LACRALO. 

Ensuite, nous aurons le groupe de travail réseaux sociaux avec Lilian qui 

va nous permettre de montrer les activités qui se déroulent 

actuellement à LACRALO. Ensuite, nous montrerons les activités pour le 

reste de l’année, nous les présenterons et indiquerons ainsi quelles sont 

les personnes chargées de ces activités dans ces groupes. 

 Une nouvelle fois, nous demandons plus de participation à ces groupes. 

Nous voulons dans le cadre de l’ICANN70 rajouter des activités. Je vais 

envoyer des courriels à la liste de diffusion et voir si ces personnes 

peuvent s’engager plus et pendant plus longtemps pour que nous 

puissions également trouver de nouvelles personnes au groupe de 

travail communication. Nous voulons de nouveaux points de vue, du 

sang neuf véritablement pour lancer des activités dans la région et pour 

avoir des présentations de toutes les activités LACRALO qui se font dans 

la région Amérique latine et Caraïbes. Tous les membres de ces conseils 

doivent participer également. Merci de votre soutien, merci à Sylvia 

pour son soutien. Jeudi dernier, nous avons eu une excellente réunion 

et nous avons de nouveaux membres de la communication qui se 

joignent à nous et qui vont nous permettre d’avancer beaucoup.  

 Voilà tout ce que je voulais dire. Merci beaucoup de votre attention. Je 

suis prêt à répondre à des questions. Merci. 
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SERGIO SALINAS PORTO : Merci Marcelo. Vous me faites rire lorsque vous dites homme-femme.  

 Il faut se rappeler de deux choses. Tout d’abord, nous avons plus 

d’hommes et de femmes dans notre groupe communication ; cela, c’est 

grâce à Marcelo. Il y a eu une très bonne réunion. Je n’ai pas pu y 

participer, mais il y avait beaucoup de motivation, je le sais. C’est 

quelque chose que je coche, je félicite Marcelo. 

 Je veux vous rappeler également que la lettre d’information, c’est un 

espace pour pouvoir envoyer des nouvelles de LACRALO et c’est 

également un outil que nous pouvons utiliser pour disséminer les 

informations sur les ALS, sur le travail qui est effectué. 

 Un exemple puisque Carlos était présent. Si Adrian fait quelque chose, 

ce serait très bien d’avoir un rapport par exemple sur son travail. On 

peut montrer vraiment notre travail, ce que nous effectuons, la manière 

dont nous participons, toutes les activités de plaidoyer que nous 

effectuons pour le DNS, pour l’ICANN, pour les noms et les adresses 

d’internet et ce que nous faisons également au niveau social et sociétal. 

Nous devons réfléchir à cela, comment disséminer les informations, les 

diffuser plus largement par l’intermédiaire de la lettre d’information. 

Nous devons avoir des documents PDF, pas seulement des courriels. Si 

on pouvait avoir ces documents sous format PDF, là, vous pouvez choisir 

quoi lire, vous pouvez avoir quelque chose qui ressemble plus à un 

magazine et qui ressemble à une lettre d’information professionnelle.  

 Merci beaucoup encore une fois Marcel pour votre excellent travail. On 

doit faire beaucoup de travail pour l’ICANN70 et nous avons beaucoup 

de travail qui nous attend également pour la diffusion de ces 

informations. 
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 Le moment est venu de parler des IDN et de l’acceptation universelle. 

Donc Sylvia Herlein, vous avez sept minutes. C’est à vous. 

 

SYLVIA HERLEIN LEITE : Bonsoir. C’est un plaisir d’être avec vous. Je suis désolée, j’ai raté le 

début de la réunion, mais je sais que tout est enregistré donc je pourrai 

y revenir plus tard.  

 Nous avons beaucoup travaillé au sein de notre groupe et surtout, nous 

avons travaillé ensemble avec le groupe de Marcelo, le groupe de travail 

sur la communication, le groupe de renforcement des capacités. Et je 

crois que c’est la première fois que nous avons pris un thème et que 

nous y avons travaillé selon différentes perspectives, selon la 

perspective des différents groupes de travail. Et je pense que ceci se 

reproduira parce que les résultats sont excellents.  

 Pour cette année, pour la demande de Sergio, nous avons lancé un 

appel à tous les membres du groupe par courriel, par WhatsApp 

également. Et nous avons vu en fait que les gens répondaient plus de 

cette manière. Les participants que vous voyez sur la page wiki ont 

confirmé, il y en a d’autres qui ont présenté leurs excuses. Il n’y en a 

que deux ou trois finalement qui n’ont pas répondu. Nous avons 

maintenant revitalisé le groupe et nous nous sommes engagés à 

continuer sur cette lancée. 

 Vous m’avez déjà entendue en parler lors de réunions passées de 

LACRALO et maintenant, le format a été amélioré. Nous avons en fait la 

structure et nous avons décidé que ce cours serait donné sur cinq 

semaines. Pour les techniciens, il s’agira de sessions d’une heure et 
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demie à deux heures. Nous avons déjà quatre enseignants qui sont 

confirmés et nous attendons la confirmation d’un anglophone – ce ne 

sera pas un problème parce que de toute façon, nous avons toujours 

des interprètes. Il s’agit de quelqu'un qui n’est pas de notre région. La 

langue officielle de ce cours sera l’espagnol, mais nous savons que les 

interprètes seront là. Il s’agit d’un sujet tout à fait technique, donc voilà 

pourquoi nous attendons la confirmation de ce professeur. 

 En ce qui concerne le cours pour les usagers, ce sera un cours qui durera 

deux fois deux heures ou alors une heure et demie à deux heures ; cela 

dépendra en fait du nombre de personnes. Si nous engageons les 

services des interprètes pendant deux heures – et c’est important parce 

qu’il ne faut pas que ce soit un webinaire, ce n’est pas quelque chose 

qui est uniquement informatif – nous souhaitons que les gens se 

sentent à l’aise pour poser des questions et nous souhaitons que les 

enseignants, les intervenants, répondent et que vraiment, les gens 

repartent avec d’excellentes connaissances. Voilà pourquoi nous 

prévoyons deux heures. Si c’est trop long, tant pis.  

 Nous enverrons un certificat de participation, mais en plus des 

questions de test, nous pourrions également utiliser une plateforme 

pour que les étudiants lisent un texte avant chacun des cours. C’est 

quelque chose sur lequel nous sommes en train de travailler, voir quels 

sont les différents formats possibles qui nous permettraient d’atteindre 

ces objectifs. 

 La première phase serait au mois d’avril. Nous souhaitons vraiment 

exploiter l’opportunité de l’ICANN70 pour promouvoir le projet. Nous 

sommes toujours en train d’y travailler, nous avons la structure de base 
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mais nous sommes prêts à apporter des changements. Nous travaillons 

avec le groupe de Marcelo sur la communication de manière à pouvoir 

diffuser. Et par rapport à la promotion, nous pensons également au 

webinaire pour que les gens connaissent vraiment ce qu’est cette 

acceptation universelle ; donc c’est important, mais il faut aussi que les 

gens soient intéressés. Si les gens viennent au webinaire, ils vont 

exprimer leur intérêt et on pourra de cette manière les attirer à ce 

cours. 

 En dehors des 70 ALS, nous pensons qu’il y aura déjà beaucoup de 

personnes intéressées dans les ALS, nous travaillons également pour 

obtenir les adresses des différents instituts et universités de la région 

pour vraiment rejoindre les étudiants en technologie, les étudiants en 

science de l’informatique, etc. Et nous avons d’excellents contacts avec 

LACNIC aussi. Nous ne souhaitons pas qu’il n’y ait que des personnes de 

LACRALO, nous souhaitons des personnes externes à LACRALO qui nous 

rejoignent parce qu’en dehors des connaissances qui certes sont très 

importantes, et l’ICANN met l’accent là-dessus, nous souhaitons 

également combler une lacune, la lacune des ambassadeurs de 

l’acceptation universelle. Mark n’est plus ambassadeur, il s’occupe 

d’autres choses au sein de l’ICANN, donc nous n’avons plus 

d’ambassadeur. L’idée de ce cours est d’avoir deux ou trois 

ambassadeurs, donc c’est plus que simplement de disséminer les 

informations. Donc je vous demande tous d’envoyer les adresses de 

personnes que vous connaissez, d’étudiants, de manière à ce que le 

groupe de travail sur la communication avec notre aide puisse 

s’adresser à ces personnes. Nous souhaitons vraiment contacter toute 

l’Amérique latine, toutes les Caraïbes. 
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 Merci beaucoup. Si vous avez des questions, n’hésitez pas à me 

contacter. Merci, 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci Sylvia.  

 Je voudrais vous dire quelque chose qui vient de se passer. Alejandro 

Pisanty sera également bénévole pour l’Académie espagnole, donc je 

vais demander au personnel et à notre secrétaire Harold de faire le 

suivi. Je souhaite qu’Alejandro soit ajouté à ce groupe de travail. 

Alejandro, ils vont vous contacter rapidement. Ceci est important parce 

qu’il y a des personnes qui sont prêtes à participer, qui ont la possibilité 

de contribuer, donc il faut agir rapidement. 

 Par ailleurs, Hannah vient de noter qu’il y a certaines activités qui sont 

effectuées sur la gouvernance de l’internet. Je ne sais pas si elle a lu 

l’onglet, mais l’idée serait de noter brièvement ceci. Sachez que demain, 

je ne sais pas à quelle heure, il y a une réunion, à moins que ce soit 

mercredi, je ne sais plus. Mais Sylvia, peut-être que vous pourriez 

m’aider ? La réunion a lieu demain ou mercredi ? Je parle de 

l’Académie. 

 

SILVIA VIVANCO : C’est mercredi à 21 h 00 UTC. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Très bien. Alors Alejandro, mercredi 21 h 00 UTC, il y a une réunion, 

donc j’espère que vous pourrez y participer. Plus nous sommes 

nombreux, mieux c’est. L’idée, c’est la diversité, n’est-ce pas ? 
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 En ce qui concerne Hannah, s’il y a une note brève, un résumé que vous 

pouvez rédiger pour le bulletin d’information, je pense que ce serait très 

bien. Nous avons 24 heures, peut-être que vous pouvez travailler avec 

Marcelo, lui parler directement et rédiger ce petit texte pour expliquer 

ce qui est fait dans la région. 

 Je vais maintenant passer la parole à Vanda qui va avoir cinq minutes et 

ensuite nous terminerons la réunion. Vanda, c’est à vous. 

 

VANDA SCARTEZINI : Merci de m’avoir donné la parole. J’aimerais vous parler de deux 

choses. 

 Premièrement, il y a une invitation à un panel. C’est un panel qui aura 

lieu dans le cadre du groupe des femmes et du DNS – c’est un groupe 

qui existe à l’ICANN. Lors de ce panel, il y aura des intervenants des 

États-Unis, du Mexique de l’Argentine, de l’Australie et du Brésil. Nous 

allons parler de la protection des données. La démarche actuelle que 

nous connaissons sur ce sujet et sur la situation de la protection des 

données dans ces pays, c’est que les choses sont différentes, donc nous 

allons pouvoir en parler en comparant un petit peu les situations. Ce 

sera le 22 mars à 21 h 30 UTC. Pour nous, c’est une heure qui convient. 

Pour le Brésil et l’Argentine, ce sera 18 h 30 à 19 h 30, donc ce n’est pas 

trop tard. 

 Voilà, c’est une invitation officielle que je vous fais. Je vais vous partager 

mon invitation par courriel et je la mettrai sur le compte des réseaux 

sociaux. Et je demanderai à Lilian de nous aider pour la promotion. 
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 Puisque nous avons parlé de l’emploi du temps de la réunion officielle 

de l’ICANN, tout sera fourni par liens, tout sera publié sur l’ordre du jour 

de l’ICANN70.  

 J’ai aussi une autre demande pour vous. Je vous demande de bien 

vouloir regarder les informations, des les partager et de participer et si 

vous êtes prêt à le faire, de vous porter candidat pour le NomCom. Le 

NomCom va bientôt clore la période de candidatures, ce sera le 29 

mars, donc nous n’avons pratiquement plus de temps. Nous en sommes 

à la fin du processus. Vous pouvez avoir accès à toutes les informations 

sur la page du NomCom. Vous pourrez tout voir sur cette page. Je vous 

avais déjà envoyé des informations là-dessus, mais je vais vous les 

renvoyer de nouveau pour que vous puissiez voir quelles sont les 

possibilités qui existent pour notre région. 

 Cette année, il y a une page pour la région Amérique latine et Caraïbes 

au sein de l’ALAC, donc partagez ces informations avec vos collègues, 

sur les réseaux sociaux. Je vais vous envoyer des informations là-dessus 

de nouveau de manière à ce que vous les ayez dans vos courriels.  

 Encore une fois, merci beaucoup pour votre attention et j’espère que 

vous pourrez participer à la réunion. Comme je le disais, il y a la séance 

de protection des données et il y a également le NomCom. 

 

SERGIO SALINAS PORTO : Merci Vanda pour cette mise à jour.  

 Nous avons rempli le temps imparti. Nous n’avons plus de temps. Donc 

très brièvement, je vous dis au revoir. Je vous rappelle à tous qu’on se 

retrouve la semaine prochaine si vous êtes intéressé pour participer à la 
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réunion. Ceux qui ne participent à aucun groupe de travail, il y a un 

nouveau groupe sur le WHOIS et sur le RGPD qui va être lancé, donc 

n’hésitez pas à vous y joindre. Si sous ne sommes pas en mesure de 

participer, nous pouvons inviter d’autres gens à notre organisation pour 

participer. Mais je crois qu’il est important de faire entendre notre voix 

dans la communauté de l’internet en termes de politiques. 

 Ceci étant, je vous dis au revoir à tous. Merci pour votre participation et 

on se retrouve dans un mois. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


